



de la deuda era una verdadera necesidad, porque los servicios han variado por completo en aquella oficina: así es que la economía que ha realizado es de mucha importancia.

En cuanto á la organizacion de las delegaciones, tambien ha sido bien recibida, porque á más de la economía que resultará en el presupuesto, los funcionarios tendrán una representacion real y efectiva y no tan ilusoria como ántes la tenían.

Otras reformas irá haciendo el señor Cos-Gayon, que seguramente serán muy aplaudidas, porque todas las realizará el digno ministro despues de un meditado estudio sobre la necesidad de las mismas reformas.

—Ha fallecido en su palacio de Dresden la infanta doña María Ana de Portugal, princesa de Sajonia y hermana del rey don Luis de Portugal. Estaba casada con el príncipe Federico Augusto Jorge, duque de Sajonia, hijo del difunto rey de Sajonia, don Juan.

—Mañana á los dos de la tarde se verificará en Palacio el solemne acto de la cobertura de diez granjes de España.

—El ministro de la Guerra se propone anular todas las comisiones que en el extranjero disfrutaban los oficiales del ejército, y establecer bases para la concesion de las mismas en el porvenir.

—Durante el mes de enero último la recaudacion del impuesto de consumos ha experimentado un descenso de 34663 pesetas con relacion á igual periodo del año 83.

—Es probable que en el consejo de hoy quede ultimada la combinacion diplomática.

—El señor ministro de Gracia y Justicia se ocupa sin descanso en preparar los trabajos necesarios para llevar á la apertura de las nuevas Cortes el proyecto de Código penal, proponiéndose utilizar los valiosos elementos que tiene acopiados la comision del Senado respecto á tan importante ramo de nuestra legislacion.

El señor Silveira trata de buscar el modo de simplificar las escalas de las penas, al efecto de facilitar su aplicacion, principal inconveniente del Código vigente hoy, y tiende á armonizar la legislacion procesal con la ley sustantiva, para hacer más expedita y fácil la administracion de justicia en lo relativo á los delitos que hoy tienen señalada pena correccional.

Tambien entra en los proyectos del lustre jurisconsulto disminuir los hechos constitutivos de delito que puedan serlo cometidos por medio de la imprenta, tendiendo á dar á los mismos cabida en la legislacion comun y entrada en el Código penal.

—Las noticias de ayer anuncian gravísimos acontecimientos en el Sudan. Nuevas derrotas de las tropas egipcias bajo el mando de generales oficiales ingleses ponen á la Gran Bretaña en el ineludible compromiso de prestar su concurso á la reconquista de aquella comarca, en cuya pérdida no le cabe poca responsabilidad.

—El consejo de ministros verificado hoy, bajo la presidencia de S. M. el rey, no revistió importancia política, al decir de los que pasan por mejor informados. En el resumen de política internacional se habló de los sucesos de Egipto, del tratado ó proyecto de convenio entre España y los Estados Unidos, y de la cuestion de Andorra.

Los telegramas del extranjero han dado ya cuenta de las victorias alcanzadas por el falso profeta sobre el ejército egipcio al mando del general inglés Baker; se sabe tambien que los ministros de Estado y Ultramar se ocupan en estudiar el *modus vivendi* que concertó el señor Ruiz Gomez con los Estados Unidos, y tambien hay una idea de lo ocurrido en Andorra, que no tiene, ni con mucho, la importancia que se le ha atribuido.

Además no es cierto que el gobierno francés haya entablado reclamacion alguna sobre el fallo del tribunal de Cortes, ni tiene por qué entablarla, puesto que, segun las leyes, usos y costumbres del Valle de Andorra, no es indispensable la asistencia de los dos vaguesos para que sean válidas las sentencias que emita el referido tribunal.

Tambien se ha hablado en consejo, pero en términos generales, de la actitud de determinados partidos y de la impresion que continúan los telegramas de los gobernadores sobre la situacion de las provincias.

Se ha acordado el indulto de un reo de Figueras y se han firmado los decretos nombrando gobernador militar de Málaga al general Fajardo y comandante general de Mahon al general Lopez Pinto.

—A la reunion que hoy tendrán los ex-ministros izquierdistas en casa del general Lopez Dominguez, no asistirá el señor Márton.

—La prensa ministerial rechaza por infundadas las acusaciones de supuestos abusos en las provincias que denuncia la prensa de oposicion, y añade que como se haga con tanta pasion el juicio de los actos del gobierno, aceptará éste la misma política de los fusionistas en materia electoral, que fué censurada hasta por los amigos de aquel gobierno.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja activamente en ultimar las Ordenanzas judiciales, cuyo estudio está encargado á una comision del tribunal Supremo, para llevar á cabo en breve término tan importante y necesaria reforma.

El aludido trabajo, en que la comision del tribunal Supremo ha desplegado gran celo, compeñado y es relativo no solamente á las audiencias sino á los tribunales y juzgados de la nacion.

### Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 7 de Febrero de 1884.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.

Las conversaciones de los centros donde se ocupan de asuntos políticos no salen de un punto, y este es el de las elecciones próximas.

En ellos se habla, pero sin firmeza, de la fecha en que han de emitirse los sufragios para nombramiento de Diputados, y del día en que las cortes han de reunirse; sin dejar de ocuparse de las estadísticas referentes al número de candidatos que logrará hacer triunfar cada fraccion, como si las credenciales del país se espidieran á placer por unos cuantos caballeros particulares, y sin tener en cuenta que, aunque paulatinamente, van comprendiendo las personas influyentes de los distritos la necesidad

de elegir hombres que conozcan bien las necesidades de los pueblos y que se ocupen más de hacer administracion que de política.

Los hombres desapasionados ven con gusto esto que podríamos llamar saludable reaccion, y creen que el gobierno actual se halla en perfectas condiciones para lograr una mayoría que le ayude á sacar adelante proyectos que favorezcan la agricultura y la industria, lo cual le proporcionaría verdadera popularidad.

Buena prueba de ello tiene con la perfecta acogida que ha logrado lo hecho reciente por el Sr. Cos-Gayon, produciendo economías plausibles, aunque algunos lamentan la cesantia de empleados de reducidos sueldos.

Es preciso conocer que somos pobres y no podemos gastar como ricos, y que aplicando ciertas economías á gastos reproductivos, se llevará á formar parte de los elementos productores á muchos brazos que, pasado algun tiempo, agradecerán poder contar con medios menos eventuales que los que proporciona la empleomanía, á la vez que los que quedan sirviendo al Estado cuenten con mayores probabilidades de estabilidad, haciéndoles esto trabajar con más fé en sus respectivos departamentos.

Compréndese perfectamente que no todo puede hacerse en un día, pero márchese una pauta y sigase esta con fé y constancia, y llegará á conseguirse tocar á la meta, adquiriendo con ello entre propios y extranjeros mayor consideracion cada día, y elementos de verdadera grandeza.

Siguen las luchas apasionadas entre izquierdistas y fusionados, dificultando los trabajos de conciliacion para llegar á la formacion del gran partido liberal dinástico, que en puntos de doctrina pudiera contender con el liberal conservador y turnar con él en la gobernacion del estado cuando la verdadera opinion así lo reclamase. De todo ello no hay duda es causa el personalismo; pero no hay que desconfiar de que llegue un día en que este sea relegado al olvido y se logre unir elementos que hoy están digregados sin razon plausible para ello.

El consejo de ministros celebrado hoy no ha entrañado importancia alguna política, y ha defraudado las esperanzas de los que creían que se habria de acordar en él la fecha de la publicacion del decreto de disolucion de cortes.

Al banquete de Lopez Dominguez parece no asistirá Márton ni alguno otro de los invitados, sirviendo esto para que se diga existen algunas asperezas por causa de la jefatura: si así es, no parece esto el mejor síntoma de que pueden obtener los puestos que se indican en la cámara popular, que algunos hacen ascender á 45: en cambio hoy se dice que los fusionados piensan sacar adelante 30 ó mas diputados de su comunion.—*El corresponsal.*

### Gacetillas.

—El agua.—Ayer, aunque con algunos intervalos, cayeron bastantes chaparrones, muy oportunos para nuestra agricultura. El año se presenta con buenos auspicios. Del lodo de las calles no hay que decir más sino que estaban algunas intransitables.

—Nuevo jefe.—Se ha hecho cargo del mando de la Comandancia de la

guardia civil de esta provincia, el Teniente Coronel del cuerpo señor don Manuel Garcia Kagger, por traslado del señor don Nicolás Madero.

—El vigía.—Ayer voia en mi torre —el riago que el campo irunda;— que ella es firme fortaleza— contra vientos, sol y lluvias.

—Autoridad.—Durante la ausencia del señor don Camilo Polavieja, que, como hemos dicho, pasó el martes por esta capital con direccion á Madrid, en uso de licencia, ha quedado encargado de la Capitanía general de Sevilla nuestro distinguido amigo el Excelentísimo señor don Pedro Sartorius y Tapia.

—Recaudacion.—He aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 7 del corriente.—Central 170 pesetas 20 céntimos.—Puentes 260 94.—Pratorio 341 43.—San Sebastian 289 85.—Victoria 347 49.—Matadero 1584 06.—De las 2993 pesetas 97 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1459 37.—A la provincia y municipio 1459 30.—Adicionadas 75 pesetas y 30 céntimos.

—Escándalo.—Uno de colosales dimensiones presenciaron ayer por la mañana los transeúntes y vecinos de la calle de Regina. Dos mujeres, cuñadas por más señas, y una de ellas expendedora de picon, quizá por antiguos resentimientos, tuvieron algunas palabras, que fueron sabiendo de color y tono, hasta el extremo de gritar desaforadamente. Se dijeron mutuamente porcion de insultos, sacando á relucir los trapos viejos que debieron quedarse en casa. No contentas con esto, y para dar mayor animacion y variedad al espectáculo, se dieron fuertes tirones del cabello, y, por último, se apedrearon, obligando al auditorio, que era numeroso, á replegarse. El alboroto terminó cuando se causaron ambas partes, y el público salió divertido, pidiendo la repeticion.

—Correo.—El de Madrid llegó ayer á esta capital con hora y media de retraso, sin duda á causa del temporal que se siente desde anteañoche.

—Nebulinas.—Estienden sus velos las blancas neblinas,—coronan los montes y envuelven los valles,—cual vagos fantasmas se ven las colinas,—la espesa arboleda, las casas vecinas,—la gente que cruza del pueblo las calles.—Se aspira en la tierra la lluvia cercana,—la ropa se impregna de fresco rocío,—no hay puros celajes de limpia mañana,—ni luce sus flores la vega lozana,—y todo es confuso, y triste y sombrío.—Aquí, donde el cielo se ostenta riente, —y muestra horizontes abiertos y azules,—y hay brisas templadas y placido ambiente,—estraño parece que adornes tu frente—con masa flotante de exóticos tules.—Cubriendo los campos de extrañas regiones—dó muestra la nieve su faz blanca y fria,—tendrán más encantos tus densos crespones,—que aquí presto vuelas en sueltas girones—por el sol brillante de mi Andalucía.

—Sin fantasear.—Algunos periódicos copian juntas las noticias que dimos de las dimisiones de varios Concejales, y de la llegada á Córdoba del ex-ministro de Estado señor marqués de la Vega de Armijo. Las dos noticias son ciertas. Pero no lo es ciertamente que tenga que ver lo uno con lo otro. Ni mucho menos.

—Jornales.—Los pagados para las obras de la carretera de Córdoba á Villaviciosa en la primera quincena de

Enero último, importan 621 pesetas y 75 céntimos.

—Personal.—Ha sido declarado cesante en el cargo de Sub-gefe de la guardia municipal don Juan Ojeda García, y nombrado en su reemplazo don Nicanor Gomez Perez, capitán retirado del arma de infantería.

—Ul.—Dos días ha estado estendiéndose fétidos perfumes el cadáver de un can en la plazuela de las Doblas.

—Subasta.—El 20 se subastan en las casas consistoriales de Carcabuy nueve celemines de viña, sitio del Montecillo, de aquel término, por el tipo de 437 pesetas y 66 céntimos.

—Efemérides. Hoy.—1499.—El cadáver de la reina doña Berenguela es depositado en la catedral de Santiago.—1601.—Entrada en Paris de María de Médicis.—1880.—Es condenado en primera instancia el regida Otero á sufrir la pena de muerte.

—Notarios.—Lo han sido nombrados de esta capital el señor don Enrique Moron, y de Hinojosa del Duque el señor don Luis Maria Solano.

—Bueno es saberlo.—Hasta ahora van recojidos en Zaragoza seis billetes falsos del Banco de España de 4 cien pesetas, procedentes, segun parece, de alguna fábrica de Barcelona. Segun anuncio de la sucursal de Zaragoza, esos billetes falsos de la emision de 1.º de Enero de 1878 tienen borroso y sin jugo el busto de Garcilaso; el medallón del anverso y la orla, carecen de la limpieza y entonacion de los legítimos; la impresion del fondo del anverso que dice «Banco de España, cien pesetas,» está en color bermellon en vez de carmin; los cuadrillos de tejido de la cinta cortada en el talon son en los falsos de dos hilos, y en los buenos de uno, y el reverso se compone de dos colores, morado y carmin pálido, mientras que en los legítimos hay tres, morado, azul y carmin más subido, notándose tambien que el falso es dos milímetros más ancho que el legítimo.

—Remonta.—A la de esta capital ha sido destinado el profesor veterinario don José Molina.

—Acuerdos.—Anteayer publicó el periódico oficial los tomados por la Comision provincial el 30 y 31 de Marzo del año anterior.

—Ingenieros.—Se ha dispuesto que una compañía del tercer regimiento continúe en Córdoba, pero solo dedicado á sus trabajos técnicos.

—Detencion.—Por escándalo y embriaguez fué anteañoche detenido un individuo en el Campo de San Anton.

—Plazo.—Hoy espira el señalado para solicitar una plaza de agente de orden público, que está vacante en Córdoba.

—La Higiene.—Por algo se llama el mes que corre Febrero el loco; pero hasta ahora parecen ser las locuras bastante inocentes. Ni los frios han sido excesivos, ni los vientos muy fuertes, ni la humedad extraordinaria. A pesar de la relativa bondad del tiempo, los niños y personas débiles deberán pasarse en el centro del día, comer sustancias nutritivas, aun aque las cuya digestion requiere mayor número de horas, y no dejar de abrigarse, sobre todo, interiormente.

—A la venta.—Ya lo están en los estancos las targetas de la union postal universal.

—114—  
segundos por la calle de San Andrés de las Artes, y cortando bruscamente á la derecha penetró luego en la calle de la Espuela, la cual, en aquella época, recorría parte de las tapias del cementerio de San Andrés.

Precipitando su carrera, á pesar de lo oscuro de la noche y del mal estado de las calles, y guiando diestramente su caballo, llegó á la calle del Jardínillo. Cuando estuvo en el ángulo de esta calle refrenó el ardor del potro español, y lo puso al paso.

Era en los primeros días de marzo, y nuestros lectores ya saben que en esta época del año las noches son muy frias.

Y en efecto, un viento glacial, que soplabá del Noroeste, hacía chirriar las veletas de los palacios y las muestas de los mercaderes.

Grandes nubarrones negros corrían rápidamente por el cielo, y los impulsos del impetuoso viento rempianse aquí y allá, dejando de vez en cuando de llegar á la tierra un rayo de la lu-

—115—  
—Bien, capitán.

—Si se dirijan á esta parte de la feria, vienen corriendo á participármelo.

—¿En donde os encontraré?

—En casa de Jonás. No saldré de ella en toda la noche, á menos que tú vayas á ella. ¿Has comprendido?

—Si, capitán.

—¡Ea, pues, vetel y que el diablo te acompañe!

Lorenzo hizo un gesto afirmativo y se alejó.

El hombre de la capa roja le miró un instante: despues echó su caballo hácia la izquierda y se alejó á su vez.

Lorenzo que al pronto había echado á andar con rapidéz, se detuvo de repente, acogiéndose á la túpida sombra de un cejon, en cuya oscuridad se ocultó.

Alargando la cabeza, parecia espiar con vigilante mirada al caballero con quien acababa de hablar; y cuando vió que éste se encaminaba, llevando su caballo al paso, á una casa situada

—116—  
agazapado en el suelo, quien al apercebir al que venia hacia él, se puso en pié ligeramente.

—¿Eres tú, Lorenzo?—dijo el hombre de la capa roja con voz ruda, que contrastaba estrañamente con el acento dulce y agradable con que se expresaba el conde de Bernac, que momentos antes montaba el magnífico potro español!

—¡Si, capitán!—respondió estremeciéndose el interrogado.

—¿Qué hay de nuevo por aquí?

—Nada, mi capitán.

—¿En donde están el Ingarteniente civil y los cuadrilleros?

—En la puerta de Bucí.

—¿Está con ellos el preboste de París?

—Lo ignoro.

—Pues yo te lo participo.

—Está bien, capitán.

—Vas á ir á la puerta de Bucí, donde vigilarás atentamente todos los pasos del preboste y de sus agentes.

—117—  
na, que acababa de aparecer en el horizonte, y cuya trémula luz se proyectaba sobre las casas en plateados resplandores.

El conde se abrochó el cuello de los pies, para preservarse sin duda de la pernicioso influencia del frio, y continuó su camino hasta el sitio en que la calle del Jardínillo se une á la calle del Pavo Real.

Dirigióse por esta via, frente á la casa que se abría la puerta de San German, que como la de Bucí, comunicaba con el real de la feria: deslízose durante algunos minutos por el lado derecho de la casa, y cuando llegó frente á una de ellas, se detuvo bruscamente. Inclínase sobre la silla, y dió con un dedo suavemente en la puerta herméticamente cerrada.

Alguien sin duda alguna estaba en el cocheco detrás de la puerta, pues ésta se entreabrió de seguida, y un hombre salió á la calle.

El conde echó pié á tierra; el hombre cogió sin decir palabra las bridas



# SECCION DE AVISOS

Corresponsal en Paris para anuncios, reclamos y comunicados,

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

## Revalenta arábiga.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, e trémolos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, d'abética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Sanz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, se un el parecer de todos los facultativos, de un cáncer en el estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—«De Chasteaux» condesa de Gourgues.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales e insomnios por flatos.

«Cura número 62,945.—Señor Boillet, presbítero, de 35 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritación nerviosa, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,270.—Señor Roberts de una coñcción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le había hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson de una gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento Número 49,52. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia e escapes de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin iritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustina Masana.—Vicente Feirer y Cia.—A. Omar y Ulrich.—Baudilio Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Anadé Cros.—G. M. Yehli, y todos los boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Márquez y Urbano, Alfaro 17.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan dos pequeñas casas en esta capital, calle de S. Fernando números 74 y 111. Informarán en la Librería del «Diario.»

Acaban de recibirse en la casa número 20, calle Ayuntamiento, de don Isidro Molina, queso gruyere, plato ó nata, boia en clase superior y del manchego en aceite; salchichón de Vich; galletas; pasas de las mejores; mantecaditas de café, y conocida sobre buena extracción le primera; conservas de pescados en varias clases, de pimientos, tomates, melocotón de Aragón, carne de membrillo blanca y buena, é infinidad de artículos; recomiendo con interés todos los géneros por su buena calidad, y los quesos han llegado superando en buenos: comprando se conocerá su bondad y buena calidad.

Carruaje. Se vende una carretela y un par de guardaciones a la inglesa, en buen estado de servicio, y en precio excesivamente arreglado. Puede verse calle de Torrijos número 6.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 33 Plazuela del Poiró, esquina a la de Lineros, toda arisladada, buena azotea. Para tratar calle de Fernando Colon número 11.

Arrendamiento ó traspaso. Se hace de la Fabrica de harinas denominada Nuestra Señora del Pilar, situada en Córdoba a la margen izquierda del Guadalquivir, junto al puente mayor, con diez jaras de piedras francesas y movimiento hidráulico. En el traspaso de la maquinaria se admite el pago al contado ó a plazos convencionales. Y respecto al arrendamiento, se admiten proposiciones por la fábrica con todos sus artefactos ó sólo por la parte del molino, siendo preferidas las del primer caso. Para tratar dirigirse en Córdoba a don Antonio Juaguito, Góngora 5, ó a don José Rtoja, Concepción, 16.

RESTAURANT ESPAÑOL DE FRANCISCO CERRILLO Plaza de las Tendillas número 2, Pérdida. Se ha extraviado una perra, púdenca colorada calzada de las cuatro patas en blanco y la punta del rabo, careta y pechera blanca, de dos a tres años, y dos cachorros de tres meses, de la misma pinta. La persona que los haya encontrado se servirá entregarlos en la calle de Alfonso XII número 42, donde se le gratificará.

Gabinete Fotográfico DE MIGUEL BRAVO, Calle de Gondomar número 8.



## Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles. Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuación causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como también de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Depósito en Paris, 8, RUE VIVIENNE y en las principales Farmacias y Droguerías.

ZARZAPARRILLA de Bristol.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio más pronto y seguro para la curación de:

- Heridas Invetradas,
- Erupciones malignas,
- Escarofulas,
- Sifilis,
- Reumatismo, y

toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tratamiento adecuado.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. El medicamento se vende diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos a que se le destina.

## ALIVIO Y CURACION DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

ANTONIO CARO.—LA MERCED. Torremalmuerta. Córdoba. Construcciones Mecánicas y Fundición de Hierro y Bronce.

Máquinas de vapor, prensas, molinos marineros, Depósitos de hierro para aceite, Bombas, Balconage, Armaduras, Máquinas Agrícolas, Tubería y todo lo concerniente a construcciones en hierro.

Dirección: a sus propietarios los señores Antonio Caro y Hermanos.



La Union y el Fénix Español (Antes el Fénix Español.) Compañía de seguros reunidos. GARANTIAS: Capital social 48 000.000 Rvn. efectivos Primas y reservas 106.319.768'47 Rvn. 10 años de existencia.

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 48 millones de reales no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España; asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 19 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Rvn. 90.954.821'68

Oficinas: en Córdoba, Carlos Rubio 6, antes Baño,



## REAL PRIVILEGIO DE INVENCION NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLES Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS

Los nuevos aparatos de Prensas Cousinou de doble y triple alternación, aplicables también a las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en un mismo espacio se empleen motores de vapor ó de vapor por medio de un mecanismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen, y entre ellos, por ser los más fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carril, los de señores:

D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa alternativa núm. 5; necha 10 fanegas por hora, 240 fanegas en 24 horas; movidos con locomóvil emplean 112 metros de vapor, hacen una presión de 300,000 kilogramos, equivalentes a 26,100 arrobas de vapor; hacen una presión de 300,000 kilogramos, equivalentes a 26,100 arrobas de vapor. —D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5; hacen 5 fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballería, moliendo y presionando a la par, hace una presión de 300,000 kilogramos. —D. Francisco Solano Nieto, Almodóvar, una prensa simple. —D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple. —D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple. —Sr. Conde de Mejorada, Chuzos (Huelva) una prensa simple. —D. Manuel Keina Zayas, Arahal, una idem. —D. Manuel Lara, Arahal, una idem. —D. Vicente Mazuelo, Marmolejo una idem. —D. José Estrada Osuna, una idem. —D. A. Lopez Arjona, una idem. —D. José Gonzalez y Alvarez, Sevilla, una idem. —D. Rafael Mantillas, Ecija, una idem. —D. Enrique Lopez, Ecija, una idem. —D. Pablo Marquez, Agudule, una idem. —D. Rafael Abril, Vilches, una idem. —D. Gregorio Ruiz, Don Benito. —D. J. Gomez Gil, Montañez, etc., etc.

PRENSAS SIMPLES.—Serie de 7 modelos.—Cargan de 10 hasta 30 fanegas.—Precios de Rs. 6,000 hasta Rs. 16,500.

PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS.—Serie de 5 modelos.—Cargan desde 10 hasta 30 fanegas.—Precios desde Rs. 45,000 hasta Rs. 25,000.

En los Almacenes, Rábida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen público, de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenzadoras de orujo de aceitunas, movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales.

Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia y las mencionadas prensas.

## CARNE Y QUINA VINO AROUD con QUINA

El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE Y QUINA con los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia, de un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al VINO de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farm.º, 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Jarabe Sialagogo, de Lucia.



12 Constituyendo un estado crítico para el organismo en las fiebres eruptivas, viruelas, sarampion, etc., la no presentación de dicha erupción en la piel, hemos sido investigados por varios compaÑeros para que preparáramos nuestro «Jarabe sialagogo» que después de ensayado repetidas veces, siempre ha dado excelentes resultados, facilitando la salida de dichas erupciones, a la vez que ha hecho descender la fiebre que acompaña a dichos padecimientos.

«Uso.» Cinco cucharadas en otras tantas tazas de flor de amapola ó cártamo.

Precio, 7 reales el bote.

Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado Don José de Lucia.—Alfaro 8, Córdoba.

Piano. Se vende uno de cola en precio muy arreglado. Podrá verse en el Teatro Principal, y el Conserje del mismo informará.

Ama de leche de 16 años de edad; leche de 8 meses. Calle Alcantara número 6.

## LA NUEVA

Paraiso 15, esquina a las Tendillas

Gran barto en chalinas y batatas, en botonaduras de doble superior para camisa, en cadenas para reloj, en papel y sobres, en pajaritas, en botones para trajes de caballero y señora, en perfumados, juguetes de goma y petacas. Gran barato en todo.

Pastos. En la dehesa de la Griñuela, término de Espelma, abundantes pastos y yerbas, vega del río Guadiato, se ofrece desde el día reses vacunas a precios convencionales. Para tratar con guarda se la ofrece, ó en la calle Olmillo, esquina a la de la Compañía de esta ciudad.

Se vende una magnífica mesa de talla construida en el glo diez y siete. Para verla en Saravina número 8

Modista. La que vive en la calle Custodio número 9, prepara, y hace lutos en 24 horas. Además se cose ropa blanca a quina sobre barato; se hacen pañales y batatas, y se dan lecciones de modistado.